

Förderung von Trockenmauerprojekten

Dezember 2024

Da die Binding Stiftung vermehrt Anträge für Trockenmauersanierungen erhalten hat, hat sie spezifische Förderkriterien erarbeitet. Bei der Prüfung werden Kriterien zur Ökologie, zur Nutzung und zur historischen resp. landschaftlichen Bedeutung geprüft. Die folgenden Kriterien müssen zwingend erfüllt sein:

- Die Mauer ist sichtbar/einsehbar.
- Die Mauer ist besonnt und hat einen Krautsaum.
- Der Rückbau berücksichtigt die bestehende Fauna (etappenweise, wenn möglich von Hand u.a.).
- Das Steinmaterial wird entsprechend dem ursprünglichen gewählt.
- Noch brauchbare Steine werden wiederverwendet
- Anhand der Mauer ist ein Stück Landschaftsgeschichte ablesbar.
- Die Expertise für den Bau ist vorhanden.
- Die Pflege der Mauer ist gesichert.

Ein Projekt, das all diese Kriterien erfüllt, ist nicht automatisch berechtigt, eine Förderung zu erhalten. Wir erhalten zahlreiche Gesuche und sind gezwungen, eine Auswahl zu treffen. Dafür bedienen wir uns weiterer Qualitätskriterien bezüglich Ökologie, Nutzung und historischer Bedeutung.

Projekte mit folgenden Charakteristiken können nicht unterstützt werden:

- Mauern innerhalb von Bauzonen.
- Mauern im unmittelbaren Umfeld von Häusern und Gärten.
- Mauern in intensiv genutzten Fettwiesen ohne Krautsaum.
- Mauern in Landschaften, in welchen sie traditionell nicht vorkommen.